

XVII Modelo de Naciones Unidas de la Universidad Nacional de Quilmes: “Ciudadanías digitales”

7 y 8 de Agosto de 2025

2ª Circular

Estimadas/os Autoridades, Docentes, Referentes y Estudiantes

Queremos compartirles información de suma relevancia en función del **XVII MONUUNQ** que tendrá lugar en agosto próximo. Superado el proceso de asignación, queremos decirles que en las dos principales comisiones de nivel secundario, **Asamblea General y Consejo de Seguridad**, se han asignado **83 (ochenta y tres) delegaciones** – sobre una oferta inicial de 65– que involucran a **26 (veintiséis) establecimientos educativos secundarios**, de gestión estatal y privada de los partidos de: **Quilmes, Avellaneda, Berazategui, Florencio Varela, Escobar, Echevarría y CABA**. La Comisión de **ECOSOC en idioma inglés**, también de nivel secundario, contará con **28 (veintiocho) delegaciones**. Y finalmente, la comisión **ACNUR**, estará representada por **15 (quince) representaciones diplomáticas con tres (3) establecimientos de nivel primario de la zona**. De este modo, se estaría **garantizando una concurrencia de más de 300 (trecientos) estudiantes** si contamos también grupos de ujieres y voluntarios universitarios. En relación al rol del embajador/a de cada delegación, anticipamos que serán convocados para intervenir en ámbitos especiales (“**Cumbre de Embajadores**” y/o “**Rueda de Prensa**”) donde se promoverá un desenvolvimiento atento a seguir la agenda diplomática internacional, más allá del tópico transversal del 2025.

El cronograma del MONUUNQ será igual para ambos días: 8:30 a 18:00 hs. Las delegaciones de nivel primario, ingresarán a partir de las 9:30 hs. (hasta las 17 hs.) y deberán dirigirse directamente al aula (a confirmar) que les sea asignada.

Algunas escuelas ya nos han facilitado **la documentación obligatoria por estudiante por la vía digital**. Para quienes deseen traerla impresas el mismo día del evento, pedimos dos cosas: una, avisar por email; dos, organizarla en folio separado por institución. Recordamos que los documentos por estudiante (**Ficha de Inscripción Individual médica y Autorización de uso de imagen** para registro fotográfico y contenido audiovisual) deben ser firmados por padres/madres o tutores. Cabe insistir que toda esta documentación, así como las guías orientativas del tópico y los reglamentos de la comisión se descargan a través de:

- <https://ddhh.unq.edu.ar/modelo-de-naciones-unidas-2025/>

Por el momento **no contamos** con provisión de almuerzos ni refrigerios durante las dos jornadas. Por tanto, recomendamos tratar de resolverlo de antemano. Los centros estudiantiles tienen ofertas muy accesibles que, si son conversadas de antemano, puede proveerles un lugar cómodo con mesa y asientos dentro de la UNQ. También estará el

Comedor de la UNQ, al que habrá que reservar mesa previamente. Como es la semana previa al inicio del 2do cuatrimestre, es necesario adelantar este interés, pero en principio estará a nuestra disposición. Todo lo que se organice de antemano es tranquilidad para todas las partes. Al respecto, volviendo a tener una concurrencia numerosa, pedimos a docentes y responsables institucionales que colaboren con nuestra organización en la prevención de situaciones imprevistas. Si bien estamos en un ámbito cerrado y supervisado, la circulación de personas suele ser frecuente (aún en receso académico) y requiere atención permanente para evitar sorpresas. En caso de retirarse o ir al bar, docentes responsables recomiendo avisar a referentes universitarios de coordinación de ujieres o bien a las propias autoridades de mesa. Es importante concientizar a madres y padres **que afecta al desarrollo del Modelo** el retiro anticipado de estudiantes, más allá de las responsabilidades que están en juego desde el cuidado. De ser necesario, la salida debe informarse a las mesas de autoridades o coordinadores universitarios de cada comisión.

Por último, el XVII MONUUNQ pretende desdoblarse la asistencia estudiantil como hicieramos en 2023 y 2024, en una nueva jornada para el **4 de noviembre de 2025, de 8:30 a 13:00 hs.** Nos proponemos trascender el plano lúdico para, por un lado, interpelar los trayectos educativos que acompañan la transición estudiantil de niveles primario, medio y superior; y, por otro, problematizar la coyuntura de las juventudes en función de la temática transversal. En este sentido, no ha sido casual el tópico seleccionado: **“Ciudadanía digital”**, surgido a propuesta de asistentes en Jornada Especial del 2024. Por tal motivo, quisiéramos dar continuidad al proceso participativo del estudiante que no finaliza con la jornada del MONUUNQ. Entre septiembre y octubre, como forma de propiciar la elaboración de un relato propio (personal y/o grupal) que sistematice la experiencia sobre la participación en el juego de rol, se acompañará con tutorías de voluntarias/os esas producciones. De este modo, el debate pautado para noviembre, **contará con herramientas y soportes técnicos de diferente tipo que darán lugar a materializar un nuevo repositorio de la jornada**, como el que quedara plasmado en 2023: <https://ddhh.unq.edu.ar/repositorio-levanta-la-mano/>

Sin más, quedamos atentos a nuevos intercambios a través de nuestros emails oficiales: monuunq@gmail.com y monuunq@unq.edu.ar



**Equipo del PEU “Levanta la mano”
Depto. de Cs. Sociales. Casa 10. Of. 14
Universidad Nacional de Quilmes**